

La convention de la Marsa du 8 juin 1883 institue le régime de protectorat au Bey Ali Ibn Husayn et nomme un résident général en charge de l'administration. Ce régime continue jusqu'à la deuxième guerre mondiale. L'invasion de la Tunisie par les Allemands en novembre 1942, puis la libération par les troupes alliées en mai 1943 va modifier le statut de la Tunisie. En 1955, le résident général est remplacé par un haut-commissaire (convention du 3 juin 1955) Et le 20 mars 1956, la France reconnaît l'indépendance totale de la Tunisie.
(cf : *Grand Larousse Encyclopédique – 1963*)

L'implantation de la T.S.F. en Tunisie démarrera dès 1910 avec l'installation des stations militaires de Bizerte « FUA » (météo), « FUX » (trafic télégraphie), de Cap Bon « FFT » et de la stations ondes courtes de Tunis-aviation « OCTU », qui contactait les stations amateurs (réseau de l'O.N.M.). En 1936, sur ordre du gouvernement, les commandants des bases radios de Tunis « FNU » et « FOU » deviendront membres du REF, sous les numéros REF 2734 et REF 2735, suite aux exploits des radioamateurs dans l'écoute des raids aériens !



Le tout premier radioamateur tunisien sera Georges SOLET, indicatif utilisé : « Tunisie-8GST Provisoire », de Bizerte, qui est signalé dans le JD8 n° 39, daté du 11 avril 1925. En même temps il est fait mention aussi d'un écouteur de Tunis, M. DOR. La QSL de « 8GST » indique qu'il trafiquait sur 43,50 mètres avec une puissance de 20 watts, en télégraphie... Ensuite George SOLET, devenu membre du REF sous le numéro 95 et de l'I.A.R.U., utilisera l'indicatif « FM-TUN2 » pour l'identifier au milieu des « eF8 » français et « Fm8 » du Maghreb. Mais quel poste utilisait « TUN1 » ?

Georges va aussi installer, dès juin 1933, un poste de radiodiffusion à Bizerte (« Radio Bizertin », puissance de 1000 watts sur ondes moyennes). Ce poste de T.S.F. sera le premier émetteur de radiodiffusion du protectorat, bien avant le poste officiel d'état – « Radio-Tunis » qui lui ne sera inauguré que le 15 octobre 1938. Ensuite il va créer le premier radio-club de Tunisie. Georges sera successivement : « F4AA, FM4AA, FT4AA », et aussi « FT4AG, FT4AN, 3V8AN ». Georges rejoindra le monde des « silent-key » en novembre 1956.



Entre 1925 et 1929, on trouve trois autres membres du R.E.F. dans nos livres. A savoir :

- R. CALM – REF 286 à Le Kef en 1927,
- Raymond VAN RAEPENBUSCH – REF 363, à Bizerte en 1927. Il utilisait l'indicatif d'écoute du journal "L'antenne" – R.220,
- René FITUSSY – REF 795, à Tunis en 1928, indicatif d'écoute « FM-R 485 »

